

Liberan a Tzeltales de Oxchuc retenidos en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

Por: Desinformémonos. 14/01/2016

A últimas horas de este lunes, 11 de enero, los 22 tzeltales restantes de los 38 que habían sido detenidos en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, el viernes fueron liberados. Los 16 restantes ya habían sido liberados el domingo, según informó La Jornada.

Las 38 personas detenidos concurrían a Chiapas como representantes de la Comisión Permanente del Pueblo de Oxchuc por la Paz y la Justicia, habían sido citados en San Cristóbal de las Casas por las autoridades estatales para negociar su descontento, pero en vez de reunirse con los representantes indígenas, los apresaron.

La detención de los integrantes de la comisión originó que los de Oxchuc retuvieran a 37 policías estatales, que intentaron desbloquear la carretera que los conecta con Ocosingo, Palenque y Villahermosa (Tabasco).

“Uno a uno, miembros del gobierno del estado e indígenas de Oxchuc fueron intercambiando a sus retenidos desde la noche del domingo, proceso que terminó la madrugada de este lunes, pero aun así el conflicto en el lugar sigue presente”, informó Chiapas Paralelo. El intercambio de detenidos a la altura de la comunidad Lázaro Cárdenas Chillil, en el Municipio de Huixtán, a medio camino entre San Cristóbal y Oxchuc, según publicó el medio antes citado.

Según reportaron diversos medios de comunicación, los pobladores de Oxchuc resisten, desde hace meses, que la alcaldesa electa, Gloria Sánchez Gómez tome posesión de la presidencia municipal.

Sánchez Gómez fue electa por el Partido Verde Ecologista de México, es acusada por los pobladores de fraude en las elecciones del 19 de Julio pasado. Ya ocupó ese cargo entre 2005 y 2007.

Según reporta la Jornada, los conflictos por su designación llevan ya tres meses de marchas, bloqueos para evitar su asunción en el cargo; exigen en cambio, la

designación de un concejo municipal. El viernes, cuando fueron detenidos los 38, el gobierno de Chiapas había convocado a los inconformes con la excusa de atender y negociar sus demandas. Sin embargo, al llegar a San Cristobal de las Casas, fueron detenidos por la policía.

Fuente: <http://desinformemonos.org.mx/liberan-a-tzeltales-de-oxchuc-retenidos-en-san-cristobal-de-las-casas-chiapas/>

Fotografía: Desinformémonos.

Fecha de creación

2016/01/14